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Fiscalía Local de Peñalolén - Macul: Vecinos valoran reunión con Fiscal y
proponen un dialogo directo con la institución
El objetivo de la reunión con los dirigentes
fue dar a conocer la estructura general del
Ministerio Público y las medidas que ha
adoptado la Fiscalía Peñalolén – Macul para
acercarse a la comunidad y dar una mejor 
respuesta   a las víctimas de delitos, como
por ejemplo: un fiscal exclusivo para la
contactar a víctimas en periodo máximo 30
días, un fiscal que se haga cargo de los
delitos que no alcanzan penas grandes, y que
muchas veces se pierden por falta de
comparecencia de testigos o porque no
estaban preparados y un Fiscal especializado a cargo robos violentos.
 
Finalizada la exposición del Fiscal Celis, los vecinos dieron a conocer la realidad de su
sector y cómo se han organizado para hacer frente a la delincuencia, que ha sido
básicamente por medio de la creación comités de seguridad, trabajo mancomunado con
el Municipio y la utilización de WhatsApp para alertar de situaciones sospechosas, es
decir, un trabajo preventivo.
 
Así también, los asistentes se mostraron disconformes con el actuar de las policías y la
descoordinación que ellos ven en el trabajo de las instituciones, como lo señala Paola
Bevestrillo “Mi vecino fue asaltado en su casa, llamó a carabineros y este le dijo que
como habían pasado tres horas del asalto, ya no podían denunciar, porque no se podían
recoger evidencias; es por eso fiscal, que nosotros queremos saber -por decirlo de
algún modo- “la ruta de denuncia”, dónde denunciar, el tiempo que hay para efectuar
una denuncia, y quienes pueden denunciar”.
 
El persecutor respondió una a una todas las preguntas planteadas e invitó a los vecinos
a seguir trabajando y a contar con la fiscalía no solo para investigar casos, sino para
dialogar, orientar y trabajar con la comunidad. Al finalizar la charla, se acordó que los
dirigentes van a transmitir en sus comunidades lo conversado en este primer encuentro
para agendar charlas en sus territorios, con temas específicos acordes a sus
problemáticas.
 
Este encuentro con representantes territoriales de Peñalolén, es la primera actividad de
la fiscalía de Peñalolén- Macul con vecinos, las cuales se extenderán durante todo el
año, con la finalidad de levantar investigaciones o focos delictivos, dar una respuesta
cercana y oportuna a las víctimas, bajar la percepción de inseguridad en los vecinos y
dar claras señales de que su fiscalía local está haciendo su trabajo.
 
Esta reunión se gestó gracias al trabajo y las buenas relaciones que fiscalía Peñalolén -
Macul tiene con la Municipalidad de Peñalolén y su equipo de Seguridad ciudadana.
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Testimonios
 
Ramón Morales, representante del comité de seguridad Álvaro Casanova
Poniente de la Pircas
 
“Después de escuchar al Fiscal y de las personas que estuvieron presentes, veo una
desconexión. Tal vez nosotros tenemos la idea de que no se hace el trabajo, y el fiscal
nos ha mostrado que se está haciendo la pega, entonces esto evidencia que falta una
relación entre vecinos y fiscalía. Lo digo porque nosotros como comunidad nos
interesa aportar al trabajo de la Fiscalía”
 
“Esta es la primera vez que nos reunimos con un fiscal y que haya sido de nuestra
comuna es bueno, pero lo que más valoré, fue que el fiscal aceptó todas las preguntas
sin hacer ningún filtro y respondió con honestidad”
 
Teresa Toro representante del comité el Quillay I, ubicada en la Quebrada de
Macul
 
“Nunca antes habíamos conversado con un fiscal, menos que la fiscalía nos invitará a
conversar, lo que demuestra que las intenciones y las ganas de acercarse a la
comunidad están, pero hay muchos pasos que dar”.
 
“Mi barrio es un sector donde estamos organizados, hemos invitados a la PDI y
carabineros a reuniones para establecer acuerdos de cooperación, ahora invitaremos a
la Fiscalía”.
 
En cuanto a la información que nos entregó el fiscal Celis, la encontré certera, pero me
gustaría que para una próxima oportunidad nos digiera como participar o cooperar una
vez hecha una denuncia, que más allá de una carta de notificación, exista un diálogo.
 
Reconozco que fuimos muy críticos, pero así también valoro este primer acercamiento
con la comunidad, pues significa que ustedes están viendo la necesidad de dialogar y
escuchar a los vecinos”.

 


